
学校行事の大切さ

副校長 堀 孝浩

２月も後半を迎え、３年生は都立高校入学者選抜まであとわずかとなりました。朝早く

から登校して勉強に励む３年生の様子をみると、緊張感とともにみんなで合格するぞ、と

いった気持ちが伝わってきます。保護者の皆さまの献身的なサポートを励みに、ぜひ自分

の力を最大限に発揮して頑張ってくれることを期待しています。

さて、１月から２月にかけての取組について、嬉しい話をお伝えします。１年生は英語

校外学習でTokyo Global Gatewayへ行き、２年生はスキー移動教室で長野県へ行きま

した。取り組む内容は異なりますが、これら２つの行事には共通点がありました。苦手で

あったり乗り気でなかったりしても、終わった後は達成感や満足感を得ることができたと

いう点です。前者は英語が苦手、英語コミュニケーションに自信がない、と思っていても

仲間とともに活動することで自然とできるようになりました。後者は、スキー未経験で、

スキー板を履いて歩くことがままならない状況でも、粘り強く取り組んだことで最後は皆

でリフトに乗り、頂上から一緒に滑ることができるようになりました。

コロナ禍を経て、個に応じた…や個別最適な…と「個」を重視することも大切ですが、

生徒一人ひとりが成長するためには、協働的に取り組むことや、新たな発見や達成感、楽

しさを味わうことはとても重要です。学校だからできること、学校でしかできないことを

たくさん味わわせてあげられるよう努めてまいります。今後ともよろしくお願いします。

毎年実施している校内作品展ですが、今年度は 2月 17 日（土）に保護者・地域向けに、

2月19日（月）に生徒向けに行います。各教科や総合的な学習の時間、行事などで取り組

んだ一年間の成果を展示します。今年度は東京都公立学校美術展覧会と日程が重なったた

め、学校で一部展示ができないものがありますが、鑑賞を通して互いを認め合い、仲間の

よさを味わってほしいと願っています。

校内作品展の保護者・地域公開は、2月１７日（土）8時45分から11時45分まで（最

終受付 11時 15分）です。なお、当日は、緑野小学校周辺及び本校グラウンドで緑野小学

校マラソン大会も行われますので、併せてご覧ください。

２月1７日（土）、１９日（月） 校内作品展行います
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１月に生徒対象のアンケートを実施しました。全校生徒 432 名のうち、382名の生徒から回答

してもらいました（回答率 88.4%）。

１ 緑野中は、明るく楽しい学校である

２ 緑野中は、あいさつがよくできている学校である

３ 緑野中は、学校行事などに意欲的に取り組んでいる学校である

４ 緑野中は、部活動に積極的に取り組んでいる学校である

５ 緑野中は、生徒会活動や委員会が充実している学校である

６ 緑野中は、校内の環境美化や安全対策に配慮された学校である

７ 緑野中は、いじめや暴力のない学校づくりに取り組んでいる学校である

８ 緑野中は、自分の将来について考える学習を進めている学校である

９ 緑野中は、心を育てる（人権教育、道徳）教育を熱心に行っている学校である

10 緑野中は、ＩＣＴ（電子黒板やＰＣ）を活用して授業を進める学校である

11 先生たちは、熱心に指導してくれる

12 先生たちは、困っていることについてよく対応してくれる

13 先生たちは、あなたが努力したことを認めてくれる

14 先生たちは、生徒に対して公平に接している

15 私は、学校へ行くのが楽しい

16 私は、あいさつがよくできている

17 私は、学校の友達との関係は良好である

18 私は、熱心に学校行事を取り組んでいる

19 私は、毎日の係活動(当番、清掃、係)を責任をもって行っている

20 私は、授業に真剣に取り組んでいる

21 私は、学校の規則を守り生活ができている

22 私は、家庭学習をしっかり取り組んでいる。（塾を除く）

学校に対する設問（1～14）と、自分自身の取組の振り返りをする設問（15～22）についてで

すが、最も肯定的回答率が高い設問は、３「緑野中は、学校行事などに意欲的に取り組んでいる学

校である」の 97％でした。また、18 の「私は熱心に学校行事を取り組んでいる」では 90％の生

徒が肯定的回答をしています。年間でバランス良く行事を組み入れることで、生徒の学校生活の意

欲向上につなげていければと考えています。

肯定的回答率が伸び悩んだものは、22「私は家庭学習をしっかり取り組んでいる」で 60％、14

「先生たちは、生徒に対して公平に接している」で 76％でした。塾を含めた家庭学習になるとも

う少し上昇するのでしょうが、自己調整しながら家庭学習の習慣を身に付けられるよう学校の取組

を充実させていく必要があります。また、先生は公平に接している、という点では、改善の必要性

があります。教職員の日頃の取組を確認し、よりよい生徒との関係づくりに努めてまいります。

アンケートへの回答、ありがとうございました。

生徒対象 学校生活アンケート結果



1 年生は、Tokyo Global Gateway へ英語校外学習に行ってきました。11 月に軽井

沢で行われたイングリッシュキャンプの成果を踏まえ、英語でのコミュニケーション能力

をさらに伸ばそうと、いろいろな場面の中で外国人のエージェントとの会話を積極的に行

っていました。

２年生は、長野県東御市にある湯の丸スキー場でスキー実習に取り組みました。首都圏

の大雪による交通渋滞で、初日はスケジュールの変更がありましたが、３日間とも天気に

恵まれ、絶好のコンディションの中、技能班ごとに実習を受けました。また、2日目の夜

は宿舎でレクリェーションを行い、お互いの親睦を深めることができました。

学校ホームページにも写真を掲載しています。併せてご覧ください。

２月７日（水）～９日（金） 2 年生 スキー移動教室

２月２日（金） １年生 英語校外学習



令和元年度まで、体力向上を目指すべく開催されていた緑野チャンピオンシップが、４

年ぶりに開催されました。今大会のポイントは「全校で誰がもっとも体力バランスに秀で

ているのか」と「どの部活動がもっともバランス良く体力を向上させているのか」の２点

で、お互いの強みや課題を知り、今後の体力向上に活かすことを目的としています。

実施種目は①５０ｍ走（短距離走力）、②１０００ｍ走（長距離持久力）、③ダイナマッ

クス投げ（筋力・柔軟性）、④ハンドボール投げ（投力）、⑤１０ｍクイックショートジャ

ンプ（俊敏性）の５つで、参加した生徒たちは全力で取り組んでいました。また、応援や

お手伝いの生徒も多くおり、一体感のある取組となりました。

本校では、毎年学校評議員会及び学校保健委員会を行っています。学校評議員会は、中

野区から委嘱を受けた方に委員としてご参加いただき、学校の教育活動や現状を踏まえ、

改善点やご意見等をいただいております。今年度は３回実施し（7月、12 月、2 月）、ス

マートフォンの使用や不登校の状況、特別支援教育の取組などについて話題があがりまし

た。また、教員の働き方についても多くご意見をいただきました。

学校保健委員会は、生徒の健康について、学校医や学校歯科医、学校薬剤師の皆様から

ご指導いただき、ご参加いただいた保護者の方と意見交換を行いました。（詳細は後日保健

だよりでお伝えする予定です）

学校に関わる多くの方からご意見やご感想をいただきました。次年度の教育活動に活か

し、更に充実できるよう努めてまいります。

２月13日（火） 緑野チャンピオンシップ

学校評議員会、学校保健委員会


